

- 241 Einführung zum Thema**  
Introduction to the topic  
E. Esser
- 247 Neurobiologie von Schmerz und Stress. Konsequenzen für Diagnose und Therapie chronischer Schmerzsyndrome**  
Neurobiology of pain and stress. Consequences for diagnosis and therapy of chronic pain syndrome  
U.T. Egle
- 256 Andauernder idiopathischer Gesichtsschmerz (AIGS) und Mundschleimhautbrennen. Krux und Herausforderung**  
Chronic idiopathic facial pain and burning mouth syndrome. Crux and challenge  
V. Thieme
- 265 Die Versuchung des chronischen Schmerzes. Erfahrungen aus Balint-Gruppen mit Schmerzmedizinern und psychosomatischen Schmerztherapien**  
The Temptation of Chronic Pain. Experiences of Balint groups of doctors involved in chronic pain treatment and psychosomatic pain treatment methods  
H. Haack
- 269 Nichtmedikamentöse und medikamentöse Therapie von Kiefer- und Gesichtsschmerzen. Was ist sinnvoll, was ist praktikabel?**  
Non-pharmacological and pharmacological treatment of orofacial pain. What makes sense and what is practical?  
M. Daubländer
- 275 Rechtliche Aspekte der Schmerztherapie**  
Legal aspects of pain therapy  
P. Harneit

### ■ Bild und Fall Photo essay

---

- 278 Differenzialdiagnosen einer schmerzlosen wurzelresorbierenden Raumforderung des Oberkiefers**  
Differential diagnosis of a painless root-resorbing osteolytic lesion of the upper jaw  
S. Otto · K. Schuler · S. Moser · K. Sotlar · M. Ehrenfeld · C. Pautke<sup>1</sup>

### ■ Aktuelles Current topic

---

- 284 Das maligne Schleimhautmelanom der Kopf-Hals-Region**  
Malignant mucosal melanoma of the head and neck region  
A. Borst · A. Lippold · V. Schwipper · F. Seghatoleslam

## ■ CME Weiterbildung · Zertifizierte Fortbildung Review article

---

### **293 Odontogene Kieferhöhlenerkrankungen. Pathophysiologie, Diagnostik und Therapie aus chirurgischer Sicht**

Odontogenic sinus diseases. Diagnosis and therapy  
from a surgical point of view

T.E. Reichert

### **309 CME-Fragebogen**

Questionnaire

## ■ Für Sie gelesen Journal club

---

### **291 Senkt regelmäßiger Kaffeekonsum das Risiko an Krebs zu erkranken?**

Does regular consumption of coffee reduce the risk of cancer?

F.-H.P. Kretschmer · M. Kunkel